

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

De Subsistencias

## Qué hace el señor Mora

Es ya inaguantable lo que en Cartagena está sucediendo.

Los comerciantes, como se decía muy bien en nuestro artículo de fondo de anoche se burlan del Alcalde de manera descarada.

Lo mejor que procede señor Mora, cuando se fracasa de este modo, es marcharse uno a casita y dejar que otro lo haga mejor.

Fracaso es, señor Mora, y esto se lo decimos por si alguien le dijese lo contrario, lo que a V. S. le ha ocurrido, pues habrá visto que después de publicar el bando anunciando la baja en artículos de primera necesidad ningún comerciante le ha hecho caso.

Son cosas estas señor Mora censurables y que no debieran ocurrir, pues V. S. en vez de preocuparse de imponer multas a los organizadores del festival celebrado en la noche del domingo en la plaza de toros y de querer que los grupos que anoche bailaron a beneficio del público en el Museo, lo hicieran delante de V. S. donde estaba tranquilamente sentado, preocúpese en solucionar el conflicto de las subsistencias, pues V. S. sabe que en Cartagena reina hambre, que es imposible adquirir aquellos artículos que son de primera necesidad y que algún día esa dejadez será de lamentables consecuencias para V. S.

Esto es hoy un consejo nada más señor Mora, mañana quizás tengamos que decirle lo mal que lo está haciendo con una serie de datos interminables.

## El conflicto del Llano

Como decíamos anoche el conflicto planteado en el Llano del Beal, por negarse los comerciantes a dar los artículos al precio de tasa se ha agrabado de tal forma que es inminente un gravísimo conflicto.

Los obreros que están exultadísimos han querido celebrar el próximo jueves una Asamblea magna donde se tomará probablemente el acuerdo de venir todos otra vez a esta si viernes para que el alcalde cumpla lo acordado de dar el pan a 0'53 el kilo.

Hoy ha valido una comisión de comerciantes a entrevistarse con el Alcalde y tratar del conflicto.

Esperamos lo que acordaran pero por las personas que van en la comisión suponemos que el señor Mora les habrá dado todo género de facilidades.

Para EL ECO DE CARTAGENA

## Mi casa y mi escuela

El ajeteo propio del viaje ministerial, que solicitaba de continuo mi atención en Cartagena y me requería al trabajo profesional, me ha impedido, amigo y compañero Moncada, cumplir antes de salir de esa tierra nuestra la promesa que le hice a usted de escribir unas cuartillas para éste Eco tan querido y tan venerado.

Siento una intensa emoción al poner mi pluma de nuevo en las columnas de éste periódico. Y quisiera reservármela para mi solo, no por avaricia de la alegría en que abunda, sino porque acaso las líneas que yo escriba sugieran a los lectores de "EL ECO" un encogimiento de hombros y ésta frase esquiva: "a mi ¿que se me importa de los recuerdos de este periodista?"... Me decido, sin embargo, a soplar con el fuelle de la publicidad el rescoldo de mis personales emociones. Advirtiéndolo, ya pongo a los lectores en aviso y aquellos que no gusten del tono melancólico de las nostalgias podrán pasar indiferentes y saltar éstas líneas con desvío.

EL ECO es mi tierra y es mi escuela. En EL ECO nací yo a la vida del periodismo y en EL ECO aprendí a escribir en los periódicos... Allá por el año 1911 la Empresa de este periódico, tan hospitalaria como Cartagena, acogió un artículo mio con benévola actitud. Pocas complacencias he tenido después en mi vida periodística como la ufania con que yo veía negrear, en letra bien saltona que a mi me parecía un nimbo de gloria, mi firma al pie de aquellas pobres cuartillas... Seguí escribiendo. Durante los años 1912 y 1913—creo que también en 1914—enviaba a "EL ECO" una crónica diaria, que "EL ECO"

publicaba haciéndome todos los honores. ¡Era entonces mi única tribuna "EL ECO"!

Después... Hecho mi aprendizaje, la suerte brindóme su halago. Gracias a "EL ECO DE CARTAGENA" fui conocido, como escritor de un paisano nuestro—periodista distinguido ya entonces e ilustre hoy—, Pedro Pujol, que dirigía "El Pueblo Vasco," de San Sebastián.. Pujol solicitó mi colaboración para aquel gran rotativo, colaboración que di y sigo dando al importante periódico norteamericano. Y más tarde "La Acción," en donde la benevolencia de Barreto y mi lealtad para merecerla dieronme ocasión de salir un poco a la luz de la notoriedad.

Pero, esta autohistoria se hace pesada y sin interés. Era absolutamente preciso, sin embargo que yo la hiciera porque no me propuse escribir para EL ECO una de esas cuartillas "de compromiso" que fui dejando en la Prensa de otras regiones, sino que quise, al visitar la Redacción de este periódico bienamado, entregarme al recuerdo de veneración y de gratitud que le debo.

No soy más que periodista. A título de periodista luché en la política y como periodista me considero en la liza intelectual... De suerte que toda la raíz de mi modesta personalidad está agarrada a las páginas del periódico venerado en que asiduamente empecé a escribir. Y si hoy EL ECO me brinda sus columnas para que yo ponga en ellas mi firma, no es merced que debo a la galante generosidad hospitalaria, de mis compañeros, sino la natural acogida que presta el viejo padre al hijo que estuvo ausente y que llegó una mañana a visitar la casa y a darle un abrazo a los hermanos.

Luis de Galinsoga  
Madrid, Agosto 8.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado de Marruscos en uso de licencia, nuestro paisano el teniente de infantería, don Antonio Pallarés Serrano.

—Con su distinguida esposa ha regresado a Madrid, don Luis Solé Sánchez.

—De Murcia ha llegado el oficial del Cuerpo Administrativo de la Armada don José Arvet Spottorno.

—Regresaron de Mazarrón, los capitanes de la Marina Mercante, don Carlos Mir Pagan y don José Derqui.

—Presidente de Aguilas ha llegado, nuestro querido amigo Don José Navas San Juan.

—Regresó de Cabo de Palos, el diputado Don Eduardo Espinosa.

llen, al cual enviamos en este motivo, nuestra felicitación.

Sufragios

En la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se han celebrado esta mañana las misas de la Emperatriz en sufragio de nuestro jovencito amigo don Joaquín Moreno Fábregas.

Asistió a ellas una concurrencia que testimonió su pésame a la afligida madre y hermanos del finado.

Letras de luto

Ayer falleció en Murcia víctima de rápida y cruel enfermedad el joven don Ángel Palacios García sobrino de nuestro amigo don Manuel Pascual a quien enviamos nuestro pésame más sentido.

MAÑANA  
El silencio de los pinos  
Una visita  
al Sr. La Cierva

## Desde Barcelona

Impresiones

Hoy en Cataluña la virreina arrogancia de una nueva era de trabajo. El rotativo semanal de El Progreso no lo consiguen comulgar al oficio de las diligencias en el fondo, surgen del alma del pueblo confortada con amplios artículos de moderna redacción.

Las ciudades amparan y fomentan un comercio espléndido no el ruido y júbilo de otras regiones españolas—esfuerzos son muestra de una fabril producción enorme y el campo de óliga, lo convierten los abonos químicos y los fábricas en estupefactos poemas de trabajo que maravillan nuestra indolencia levantina.

Es este país una ejemplo pagito con temporales que deberían aprender todos los españoles de memoria, destruyendo para siempre las ridículas teorías vijas aculeadas por políticos cueros de ocasión. España no sabe todavía la riqueza que en virtud de su trabajo plano y seguro ha atesorado en su región. Catalana y el por encima de todos los sentimientos debe colocarse el amor a la patria, se obliga el español en Cataluña a la confesión sincera y a la admiración mas entusiasta.

Blasfemada por un tráfico enorme, por un cosmopolitismo grandioso y por una edificante experiencia, en Cataluña chocan los procedimientos equivocados y hasta toscos de la conocida y romancera política española de olla y navajo o de tontos y pillos, y sus gestos son una protesta airada en medio de una abulia sofocante. Junto a la catastrofe material de la gran guerra y la spatia española, Barcelona tyargue la grandeza de su poderío comercial y se sitúa como emporio de negocios mediterráneos y trasatlánticos. Ha sabido otorgar al aude negociante el oro y a su vez el millonario dio a la ciudad su oro para adornarla con bellezas inconparables.

La impresión que produce al viajero la región catalana es de fuerte centro comercial y financiero. Pequeñas impresiones sentimentales quedaron allá lejos o habrá que buscarlas únicamente en los rincones vegetados de la ciudad

antigua, porque ¡quien sabe si encontraremos para nosotros bien al lado un jardín, o una muhochoa tocando violines al piano o alguna moqueta de flores muertas en un bote cerrado y enigmático...!

Gimenes de Letany  
Barcelona Julio 1920

Notas de Sport

## EL FOOT-BALL

Hemos recibido las bases, para un campeonato local de futbol en el que podrán tomar parte todos los equipos de 2.ª categoría y los equipos militares constituidos en esta.

Por su mucha extensión nos vemos en la necesidad de solo poder publicar algunas de sus partes que dicen.

—Podrán tomar parte en el, todos los Clubs de esta categoría municipal, los equipos constituidos en los Regimientos de esta guarnición y el equipo reserva del Cartagena F. C.

—Los equipos que deseen tomar parte en este Campeonato se dirigirán en oficio al señor Presidente del Cartagena F. C. con dicho petición y acompañando relación de los unos jugadores, tres suplentes y representante hábil para actuar 16 veces en los partidos que se le designen previa sorteo, sin que pueda arbitrar ninguno de los que juegue el Club que representa.

—Los oficios de admisión se recibirán todos los días, de 6 a 8 de la tarde en el campo de esta Sociedad oirándose aquella, el próximo viernes día 13 del actual a las 8 de la tarde.

—Los equipos concurrentes no pagarán cuota alguna por derecho de admisión comprometiéndose a presentarse, diez minutos antes de dar principio los encuentros, perfectamente equipados sus once jugadores y suplentes, con uniforme uniforme sus equipiers y siempre de distinto color los bandos contrarios.

—El primer partido será el próximo domingo día 15 y tomarán parte los equipos que resulten en el sorteo que el viernes día 13 a las 8 de la tarde y previa la asistencia de la mencionada Comisión, se efectuará en el campo del Cartagena F. C.

Para este campeonato ha donado premio el diputado por Cartagena don José Maestro Zapata.

El señor Vaso ha ofrecido también otro.

Hemos recibido unas cuartillas de un inteligente aficionado al futbol en las que censura la situación de ciertos personajillos que maniobran alrededor del futbol cartagenero.

Prometemos publicarlas, pese a quien pese.

Penalty

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos sus trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas

Ostina 3.—Cartagena

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 42

Tras a la calle de Canales